

令和7年(2025)9月教育委員会定例会 会議録

令和7年(2025)9月24日(水)午後2時00分、出雲市教育委員会定例会を出雲市役所3階庁議室に招集した。

(1) 会議に出席した者

教育長	杉谷 学
委員(教育長職務代理)	川田量子
委員	奥 康人
委員	布野和弘
委員	鳥屋尾あかね

(2) 欠席した者

なし

(3) 説明のため会議に出席した者

副教育長	金築健志
教育部次長(学校教育課長)	矢田和則
教育部次長(児童生徒支援課長)	原田 尚
教育部次長(教育政策課長)	山根裕恵
教育施設課長	古川 薫
学校給食課長	山内泰治
出雲科学館館長	曾田浩司
学校教育課主査	園山正樹
児童生徒支援課主査	小林 剛
学校教育課課長補佐	高見哲也

(4) 会議の書記

教育政策課主査 池尻精二

(5) 傍聴者

0名

開会

(杉谷教育長)ただいまから、令和7年9月出雲市教育委員会定例会を開会いたします。本日の会議は、お手元に配付している日程のとおりでございます。

日程第1 教育長行政報告

(杉谷教育長)まず、日程第1 「教育長行政報告」を行います。
(以下、報告項目のみ掲載)

① これまでの動向 (R 7年8月27日以降)

R7. 8. 27	第2回島根県・市町村教育長会議（サンラポーむらくも）
R7. 8. 28	山陰中央新報社地域開発賞選考会（山陰中央新報社）
R7. 8. 29	出雲市議会9月定例会開会、本会議、全員協議会
R7. 9. 1	カラヨキ市訪問団帰国報告会
R7. 9. 3	出雲市議会9月定例会一般質問（～8日）
R7. 9. 9	出雲市議会9月定例会予算特別委員会
R7. 9. 11	出雲市議会9月定例会文教厚生委員会
R7. 9. 18	出雲市議会9月定例会決算特別委員会
R7. 9. 22	秋の交通安全運動出発式 出雲市議会9月定例会決算特別委員会
R7. 9. 24	教育委員会9月定例会

② 今後の予定

R7. 9. 26	観光戦略庁内推進本部会議、定例記者会見
R7. 9. 27	出雲市科学グランプリ表彰式（出雲科学館）
R7. 9. 30	出雲市議会9月定例会本会議、閉会、全員協議会
R7. 10. 1	学校訪問、出雲教育事務所長訪問
R7. 10. 3	学校訪問
R7. 10. 6	島根県市町村教育委員会連合会研修会（ラピタ）
R7. 10. 8	新規採用職員正式任用式
R7. 10. 9	第2回出雲市社会教育委員会議 まちづくりミーティング（稗原地区）
R7. 10. 12	出雲大学駅伝競走開会式、レセプション（市民会館）
R7. 10. 13	出雲大学駅伝競走大会（出雲ドーム）、 さよならパーティー（出雲ワイナリー）
R7. 10. 17	校長会予算要望等説明会
R7. 10. 20	市町村教育委員会連合会要望（県教育庁）
R7. 10. 21	保幼小交流の日
R7. 10. 22	第2回管内教育長会、研修会（奥出雲町）
R7. 10. 23	出雲市いじめ問題対策委員会
R7. 10. 24	中四国小学校体育研究大会（平田小、さくら小、市民会館） たつじんテストポルトガル語版開発に係る協定式
R7. 10. 27	いじめ対応学校訪問（～11月14日）
R7. 10. 28	教育委員会10月定例会

③ 市議会関係

【一般質問】答弁分

No.	議員氏名	質問要旨
1	吉岡 拓也	不登校支援の現状と課題について ・不登校支援の現状把握

2	錦織 稔	ふるさと・キャリア教育の充実を • 多様なテーマの「広がり」と「深まり」について • 学校と地域住民、団体、企業、大学との連携、協働体制について • 教員側の負担、指導力について • 出雲から世界を考える視点を取り入れる必要性について
3	板倉 一郎	夏休みの子供（小学生）の居場所について • 児童クラブに通わない夏休みの子供の居場所について • 学校施設の開放について考えについて • 夏期休業の期間短縮の考えについて
4	吉井 安見	学校給食の充実、無償化を • 出雲市における学校給食無償化実施の考えについて • 栄養、文化的に豊かな給食の提供について • 市の特産品や地域が見える給食への考えについて
5	川上 雅文	不登校児童・生徒の現状と対策について • 不登校対策指針の取組の効果について • 低学年不登校児童への対応について
		通学路の交通安全施設設置等の対策について • 「出雲市通学路交通安全プログラム」に基づく具体的な実践について • 通学路における標示（白線）の整備について

④ その他（情報提供）

中央教育審議会初等中等教育分科会
 教育課程部会教育課程企画特別部会（第12回9月5日）
 資料「論点整理（素案）」

（杉谷教育長）先ほどの説明に対して、何か質問などありますでしょうか。鳥屋尾委員。

（鳥屋尾委員）教育課程柔軟化サキドリ研究校事業については、先生は、知っている方がいるのでしょうか。

（杉谷教育長）多分いないと思います。企画特別部会の議論は、ネットで配信されて傍聴できるようになっていて、私、聞いていました。当日の傍聴者は、一番多いときで700人ぐらい。私のような行政の者が聞いてる可能性が高いので、学校の先生が聞いている率は、本当に低いと思います。こういうことが始まるかもしれないっていうのを知ってる方は、多分、ほとんどいらっしゃらないと思います。この資料がネットにアップされたのは、それこそ22日です。そこに辿り着いて、見た方はこんなことがされるのだと知っているかもしれません。そのような状況です。

（鳥屋尾委員）そういう状況だけれども、令和8年度からやるということは、喫緊に動くということですか。国から県、県から市という感じで。

(杉谷教育長) 多分そうだと思います。この間の文部科学省の方の様子だとそのように思います。ただ、どの時点でこちらに言ってくるのかわかりません。学校では、来年度の計画を、12月ごろから立てます。それに間に合うかどうかもわかりません。奥委員。

(奥委員) こういった研究校事業に応募されると、いくらか予算がつくのでしょうか。

(杉谷教育長) この件については、わかりません。このことをすることによってお金がかかるかと言われるとそうではないと思います。教諭を加配するということが、この中にあるのであれば国の方で予算化して県におろしていくことになるのですが、今回は、そのような感じではないと思います。

日程第2 会議録の承認

(杉谷教育長) 次に日程第2、会議録の承認に入ります。前回、8月定例会の会議録について、ご覧になって何か、意見等ございましたでしょうか。

(各委員) なし。

(杉谷教育長) では、意見ないようでございますので8月定例会の会議録については承認といたします。署名については会議終了後にお願いをいたします。

日程第3 報告

(杉谷教育長) 本日は、議事ございませんので日程第3、報告事項に入ります。まず、「報告(1) 9月議会提案議案について」を報告します。9月議会においては、教育委員会から条例案1件を提案しております。「議第26号 出雲市立学校の施設の開放に関する条例及び出雲科学館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例」について、教育政策課 山根次長から説明願います。

(山根教育部次長) (資料を用いて説明)

(杉谷教育長) さきほどの説明につきまして、委員のみなさまから、ご質疑ございませんでしょうか。鳥屋尾委員。

(鳥屋尾委員) 財政の会議の中で出たのかわからないのですが、一律に上がったんですね使用料が。佐田や湖陵など、もともと使う人が少ないのでけれど、市の統一的な考え方で全部の施設を上げた。使わないところが、増えて、極端に使用に差が出るということはないのですか。

(杉谷教育長) 山根次長。

(山根教育部次長) 小・中学校に関しましては、先ほど申しましたように、ほとんどの団体が無料で使われており、有料で使われているところは本当にごく一部でございます。あまり影響がないと思っております。

(杉谷教育長) 鳥屋尾委員。

(鳥屋尾委員) 800団体のうちの750ぐらいが、PTAとか作る公共的な団体で、一般の50程度ということですね。

(杉谷教育長) 布野委員。

(布野委員) 昔は、中学校、小学校の体育館を借りることなかなかできなかつた。要は、スポ少がやってたり、ママさんバレーが各町内にチームがありました。今は、そういった人がもうどんどん高齢化になってきていて、反対に使わなくなっています。反対に、スポ少さんとか、神門では、ドッジボールが盛んなので、そういったところが体育館をどんどん使っている状況です。私は、子どもたちを優先にしたほうが私はいいかなと思っています。お金を払っている方は、きちんとした体育館でやられるのがいいと思います。大会とか対外試合をすごいなと感動するところでやったら面白いと思うのです。反対に言えば、子どもたちにどんどん使ってもらった方がいいと思います。受益者、利用者が負担をするのはいいことではあるんですけども、反対にそういった人たちがどんどんいなくなってくるっていう状況があります。スポーツセンターというのが神門にもあって、大人の人たちがそこら辺に、子どもと一緒に行ったりしています。今は、体育館とかを使うのはあんまり聞いたことないです。神門地区では、この間は久しぶり運動会を体育館で何年かぶりにしました。もう一つ、駅伝が復活しました。

(杉谷教育長) いわゆる青少年の団体とかであれば減免ということなのでおそらく利用率は、変わらないんだろうと考えています。例えば、会社の何とか部というので使われるときは、料金が発生しますので、その人たちがこの料金で、見合させるのか。仕方ないと使われるのか、そこは判断だと思うのです。ただ他の体育館を使うといつてもやっぱり同じように料金がかかるので、おそらく、そう大きな影響を利用者の数についてはないのかなと思っております。30日に、私たちの学校施設と科学館の条例の改正案を出していますけれど、様々な所管している部の方から関連する条例が出ています。それらが、議会の方で承認されればということです。先週、議会の方へ私どもからは説明が終わっていますので、あと判断いただき、議決が30日ということです。

(杉谷教育長) 次に「報告(2)教育委員会の後援について」、教育政策課山根次長から説明をお願いします。

(山根教育部次長) (資料を用いて説明)

(杉谷教育長) さきほどの説明につきまして、委員のみなさまから、ご質疑ございませんでしょうか。

(各委員) なし。

(杉谷教育長) 以上で報告事項を終了させていただきます。委員の皆様や事務局から何か追加でありますでしょうか。

(一同) なし。

日程第4 次期教育委員会の開催時期

(杉谷教育長) では、次期の教育委員会定例会でございます、次期、教育委員会の日程は、10月28日火曜日 午後2時から、会場は、3階庁議室で開催いたします。

閉会

(杉谷教育長) 以上をもちまして令和7年9月、出雲市教育委員会定例会を閉会とさせていただきます。

(山根教育部次長) 皆様、ご起立願います。一同 礼。

【閉会】(午後2時47分)